

¿Cómo honró el Islam a las mujeres?

El Islam honró a las mujeres cuando las eximió de la carga del pecado de Adán- a diferencia de otras religiones-, y elevó su estatus.

En el Islam, Al-láh perdonó a Adán y nos enseñó cómo volver a Él cuando hemos pecado durante toda la vida. Al-láh dijo:

﴿Pero le fueron inspiradas a Adán unas palabras de su Señor [para que pudiera expresar su arrepentimiento] y Al-láh aceptó su arrepentimiento, porque Él es el Indulgente, el Misericordioso﴾ [213] (Traducción del Corán, 2:37)

María, madre de Jesús, la paz sea con ella, es la única mujer mencionada por su nombre en el Sagrado Corán.

Las mujeres jugaron un papel importante en muchas de las historias mencionadas en el Corán, como Bilqis, la reina de Saba, y su historia con el profeta Salomón, que terminó con su fe y sumisión al Señor de los Mundos. Como se afirma en el Sagrado Corán: ﴿He descubierto que allí reina una mujer, a la que se le ha concedido mucha riqueza y poder, y posee un Trono majestuoso﴾ [214] (Traducción del Corán, 27:23)

La historia islámica nos muestra que el Profeta Muhámmad consultó a las mujeres y tomó sus opiniones en muchas situaciones. A las mujeres también se les permitió asistir a las mezquitas como los hombres, siempre que se adhieran a la decencia, sabiendo que es mejor para ella rezar en su casa. Las mujeres participaban con los hombres en las guerras y asistían en asuntos de enfermería. También participaba en transacciones comerciales y competía en los campos de la educación y el conocimiento.

El Islam ha mejorado mucho la condición de la mujer en comparación con las antiguas culturas árabes, ya que prohibió el infanticidio femenino e hizo de la mujer una personalidad independiente. También arregló las cuestiones contractuales en relación con el matrimonio, ya que preservó el derecho de la mujer a la dote y garantizó sus derechos a herencia y su derecho a la propiedad privada y al manejo de su propio dinero.

El Profeta, que la paz y las bendiciones de Al-láh sea con él, dijo: "El hombre más perfecto en su fe entre los creyentes es aquel cuyo comportamiento es más excelente; y los mejores de ustedes son aquellos que son mejores con sus esposas" [215] (Narrado por At-Tirmidhi).

Al-láh les tiene reservado Su perdón y una gran recompensa a los musulmanes y las musulmanas, a los creyentes y las creyentes, a los piadosos y las piadosas, a los justos y las justas, a los pacientes y las pacientes, a los humildes y las humildes, a los que hacen caridades y a las que hacen caridades, a los que ayunan y las que ayunan, a los pudorosos y las pudorosas, a los que recuerdan frecuentemente a Al-láh y a las que recuerdan frecuentemente a Al-láh [216] (Traducción del Corán, 33:35)

¡Oh, creyentes! Quedan abolidas las costumbres [paganas preislámicas] de heredar a las mujeres como un objeto y de obligarlas a casarse y retenerlas por la fuerza para recuperar parte de lo que les habían dado, a menos que ellas cometan un acto de inmoralidad. En lugar de eso, traten amablemente a las mujeres en la convivencia. Y si algo de ellas les llegara a disgustar [sean tolerantes], puede ser que les desagrade algo en lo que Al-láh ha puesto un bien para ustedes [217] (Traducción del Corán, 4:19)

¡Oh, seres humanos! Tengan temor de su Señor, Quien los ha creado de un solo ser, del que creó a su cónyuge e hizo descender de ambos muchos hombres y mujeres. Tengan temor de Al-láh, en Cuyo nombre se reclaman sus derechos, y respeten los lazos familiares. Al-láh los observa [218] (Traducción del Corán, 4:1)

Al creyente que obre rectamente, sea varón o mujer, le concederé una vida buena y le multiplicaré la recompensa de sus buenas obras [219] (Traducción del Corán, 16:97)

(...) Ellas son su vestimenta, y ustedes la vestimenta de ellas (...) [220] (Traducción del Corán, 2:187)

Entre Sus signos está haber creado cónyuges de entre ustedes para que encuentren sosiego, y dispuso entre ustedes amor y misericordia. En ello hay signos para quienes reflexionan [221] (Traducción del Corán, 30:21)

□(127) Te preguntan acerca de las mujeres. Diles: “Al-láh les responde y explica lo que se encuentra mencionado en el Libro [el Corán] sobre las huérfanas a las que no han dado lo que les corresponde [como dote] siendo que les gustaría casarse con ellas, [así como les informa] acerca de los menores indefensos y [la obligación de] ser equitativos con los huérfanos. Sepan que toda obra de bien que hagan Al-láh la conoce. (128) Si una mujer teme de su marido maltrato o rechazo, no incurrirán en falta si ambos llegan a un acuerdo, pues un acuerdo [justo] es lo mejor. El alma es propensa a la avaricia, pero si hacen el bien y tienen temor de Al-láh, sepan que Al-láh sabe bien cuánto hacen□ [222]
(Traducción del Corán, 4:127-128)

Al-láh Todopoderoso ordenó a los hombres gastar en las mujeres y preservar su dinero sin que la mujer tuviera ninguna obligación financiera con la familia. El Islam también preserva la personalidad y la identidad de la mujer, ya que le permite mantener su apellido incluso después de unirse en matrimonio.

Pregunta y respuesta sobre el Islam

Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/es/show/91/>

Arabic Source: <https://www.mawthuq.net/demo/qa/ar/show/91/>

Sunday 25th of January 2026 10:33:31 PM